

CARTÓN

AUTOR: JONÁS



COLUMNNA

LAS CIRCUNSTANCIAS... MANDAN

Larga espera



BOGHAR GONZÁLEZ Y GONZÁLEZ

Siete meses de transición

Los ganadores ya no reciben

Priorizar obras y acciones, no egos personales

Entre el día de la elección y la toma de protesta de los nuevos presidentes municipales están ocurriendo sucesos que alteran el contexto, empezaremos el análisis de lo positivo que este largo periodo de transición debe provocar: las administraciones que perdieron en los casos de reelección o en las que habrá cambio de partido o coalición tendrán el tiempo suficiente para poner la administración en orden y las entregas sean lo más transparentes posibles. La primera repercusión ha sido la baja laboral de colaboradores político-electorales que no necesariamente tienen horarios fijos o los conocidos "aviadores" que responden a otro tipo de compromisos.

Adicional a lo anterior se observa que algunas obras en proceso siguen trabajando y en las administraciones municipales más responsables continúan las inauguraciones, esto es benéfico para la población y para los funcionarios en retiro, es muy difícil solventar cuestionamientos de los órganos de control cuando se tienen que determinar porcentajes de avance, es mucho mejor para todas las partes interesadas, obras concluidas y no dejar deuda con proveedores.

En la parte negativa empiezan las quejas y arrepentimiento de los operadores propios y adherentes que sienten que fueron determinantes en los triunfos municipales, han buscado a los presidentes electos y resulta que no tienen espacios para las audiencias,

la excusa principal es que están en capacitación, lo cierto es que desde que Morena inició a nivel nacional el relevo de su dirigencia, la principal instrucción de AMLO a Luisa María Alcalde fue limitar el ingreso de perfiles de otros partidos, incluso desde el periodo de las campañas muchos ex priistas se quedaron en el partido Verde, como ejemplo el exgobernador Eruviel Ávila nunca logró la anhelada foto con Claudia Sheinbaum.

Basado en lo anterior, no dudamos que habrá exceso de oferta de espacios laborales en las administraciones municipales y en caso de Edomex, aún en el gobierno estatal el punto será la calidad de perfiles y no olvidar que para algunos puestos se

BOGHAR@HOTMAIL.COM

ESTADO DE MÉXICO.

Ana Lilia Herrera como buena dirigente del PRI defenderá la posición de Martha Angón.

Seguramente lo hace en un bajo perfil porque no ha dicho nada, no se ha manifestado ni en sus redes sociales. Debe tener un plan que nadie puede conocer.

Dato del día: Durante el sexenio pasado se registraron 21 mil 802 homicidios en el

Estado de México.

Municipios como Ecatepec y Naucalpan están regularmente entre los más inseguros del país de acuerdo a la percepción ciudadana.

Pregunta del día: ¿AMLO ya llegó al extremo

de ideas raras en torno a la Reforma Judicial o todavía falta escuchar?

Una de las noticias que más llamó la atención durante la semana que terminó fue la resolución que dio a conocer el Tribunal Electoral del Estado de México en relación a los diputados locales y es que cuando todos esperaban una noticia sobre la posibilidad de que Maurilio Hernández quedara fuera de la Legislatura, resulta que le quitan un legislador al PRI y suman uno más a Morena.

Así que de acuerdo al Tribunal Electoral, el PRI se queda sin Martha Angón y Morena suma a Graciela Argueta.

Con la asignación de diputaciones de representación proporcional, en un primer momento la del tricolor tenía su lugar en la Cámara de Diputados, pero se dio la orden de revocar la constancia de asignación y en su lugar expedir dicho documento en favor de la morenista.

La resolución fue aplaudida por el ahora partido oficial, con argumentos como el que no le asignaron una diputada más, por el contrario fue una decisión justa porque quien la asignó fue el "pueblo".

Esto sin duda es un duro golpe a la pseudo-oposición, porque si la diferencia de votos era abismal, ahora con uno más, que no hace gran diferencia, sólo se observa la fuerza excesiva que tendrá al aparato oficial a su disposición en la Cámara de Diputados.

Los números son claros, Morena y sus aliados suman 54 legisladores o votos que se reparten con 36 de Morena, 10 del Partido Verde y 8 más del Partido del Trabajo.

Mientras que la oposición, si es posible llamarlos de esa forma, porque en realidad tanto el PAN como el PRI van a salir y apoyar todo lo que propongan desde la gubernatura, suman apenas 15.

Porque en el blanquiazul, aunque Enrique Vargas ya no tenga un espacio, todavía control y sin pena

alguna, ha dicho que por el bien de los mexiquenses será un aliado de la mandataria.

Y Elías Rescalta no tiene que decirlo, desde que ganó no ha hecho más que presionar o dar línea para que la fracción vote a favor las propuestas que vienen del ejecutivo mexiquense.

ANA LILIA Y EL SILENCIO. INSISTE EN PRESENTARSE COMO "EL PALADÍN" QUE VENDRÁ A RESCATAR AL PRI.

Mientras en Morena celebraban en todo lo alto la suma de un nuevo elemento, en el PRI, Ana Lilia Herrera se conforma con la decisión. Sus redes sociales inundadas de entrevistas, felicitaciones por cumpleaños y frases que no muestran la más mínima vergüenza por la derrota, no anotó nada.

A lo que más llegó fue a tocar el tema de la soberrepresentación legislativa y que es un atentado contra la democracia.

Su contundente dato, si es que así se puede leer, en el que basa su reacción es que la coalición oficialista tendrá el 72% de los diputados locales con sólo el 56% de los votos.

Aunque, "seguramente" porque siempre se presenta como una guerra, Ana Lilia Herrera debe tener un "as bajo la manga" y va a defender la posición de Martha Angón, porque anota en un mensaje "Lucharemos por una representación justa y auténtica del voto".

O simplemente como lo ha hecho desde las campañas, frases armadas que dicen y no dicen. No menciona nombres, no dice si están de acuerdo o rechazan tajantemente la decisión del Tribunal Electoral.

Sólo que lucharán, así como en campaña hablaba de violencia, pero nunca le pidió directamente a la mandataria estatal que brindara condiciones justas de competencia.

Así el nuevo PRI.

DATO DEL DÍA: DURANTE EL SEXENIO DE ALFREDO DEL MAZO, EL ESTADO DE MÉXICO UNO DE LOS ESTADOS DONDE MÁS HOMICIDIOS SE PRESENTARON.

De acuerdo al INEGI, el Estado de México durante el sexenio del mal recordado Alfredo del Mazo, fue uno de los territorios donde más homicidios se registraron, sólo comparado con otros

donde la violencia es mayor como Guanajuato o Chihuahua.

En los seis años de la pasada administración se registraron un total de 21 mil 802 homicidios según la tabla de defunciones que dio a conocer recientemente el INEGI.

El 2022 fue el año que se presentó el mayor registro con 3 mil 257. Mientras que la cifra más baja se presenta en el 2023 al cierre de la gestión con 2 mil 949, aunque se presenta como una cifra preliminar.

De esa forma, durante la pasada administración cada año se cometieron en promedio 3 mil 114 homicidios.

Cuando se tiene un registro tan alto, regularmente la autoridad estatal prefiere difundir la tasa por cada cien mil habitantes y es que el Estado de México es el territorio más poblado del país.

En este caso, la tasa anual es en promedio, de 18.14 homicidios por cada 100 mil habitantes de forma que baja considerablemente en un comparativo nacional y en los primeros lugares aparecen entidades como Coahuila, Chi-

huahua, Guanajuato y Guerrero.

El 2024 año en que arranca la actual administración encabezada por Delfina Gómez registra preliminary, la cifra más baja de los últimos seis años.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿YA ESCUCHAMOS LOS POSICIONAMIENTOS MÁS INCREÍBLES DE AMLO EN RELACIÓN A LA REFORMA JUDICIAL O FALTA?

Los argumentos que usa cada día el mandatario federal, AMLO para hablar de la Reforma Judicial rayan en lo ex traño y hasta increíble.

Entre las últimas propuestas se encuentra la poner en una tómbola todos los nombres de los aspirantes y que por suerte salgan los que habrán de competir.

O que al hablar con el legislador que lleva el tema de la Reforma Judicial se podrían solicitar información como el hecho de si fue bueno o mal alumno, incluso hasta preguntar si terminó la carrera.

¿FALTAN POR ESCuchar DE PARTE DE AMLO?





COLUMNAS

JORGE PUGA

PANORAMA GENERAL

Las columnas de opinión abordan tres temas principales: la postura del presidente López Obrador frente a las elecciones en Venezuela, criticando su falta de condena al régimen de Maduro y su defensa del principio de no intervención mientras muestra simpatía hacia regímenes autoritarios; la captura de los líderes del Cártel de Sinaloa, Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín Guzmán López, destacando la opacidad y las posibles traiciones internas en estos eventos, así como las tensiones entre México y Estados Unidos en la lucha contra el narcotráfico; y los nombramientos del gabinete de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, enfatizando la necesidad de una transición ordenada y un plan claro para los primeros cien días de su gobierno.

PANORAMA NACIONAL

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, señaló que la asignación de diputaciones plurinominales se debe realizar por partidos y no por coaliciones, como lo marca la Constitución.

El presidente López Obrador desairó el encuentro al que convocó la OEA para tratar el tema de las elecciones en Venezuela y anunció que México no participará.

Ismael El Mayo Zambada, cofundador del Cártel de Sinaloa junto con Joaquín el Chapo Guzmán, permanecerá detenido en Estados Unidos sin fianza mientras avanza el caso en su contra.

La deuda pública se ha mantenido en un nivel sostenible y finalizará esta administración en 48.6 por ciento del PIB, sostuvo Hacienda.

HISTORIAS DE RADIODIFUSIÓN

A dos meses del final de su mandato, el presidente Andrés Manuel López Obrador parece imponer su agenda sobre Claudia Sheinbaum, la presidenta electa. A pesar de que la reforma para eliminar los Órganos



Constitucionales Autónomos (OCAs) no es prioritaria para Sheinbaum, la actual administración y sus legisladores persisten en avanzar con esta iniciativa. En su conferencia del 30 de julio, Sheinbaum sugirió que, aunque la reforma a los OCAs podría ser revisada más adelante, su enfoque inicial estaría en temas como la reforma judicial, los derechos de pueblos indígenas y afro-mexicanos, y la elevación de programas sociales a rango constitucional.

El 8 de agosto se cumple una década desde la desaparición y asesinato de los 43 jóvenes de Ayotzinapa, un caso marcado por engaños y fracasos tanto en el gobierno de Peña Nieto como en el de López Obrador. A pesar de las promesas de transparencia y justicia del actual presidente, la investigación ha resultado ser una continuación de la "verdad histórica".

que su administración criticó veemente durante la campaña. AMLO, que prometió limpiar la corrupción y ofrecer justicia, terminó replicando los errores de sus predecesores.

La visita reciente al cuartel del 27 Batallón de Infantería en Iguala, por

parte de una comitiva gubernamental y una representación cuestionada de los familiares de los 43 normalistas desaparecidos, ha generado series duras sobre su autenticidad. Anunciada por el subsecretario de Gobernación, Arturo Medina, la jornada fue descrita como "importante" e "instruida por el Presidente López Obrador".

HISTORIAS DE RADIODIFUSIÓN

Otorgan certificación a 34 operadoras del transporte público en el Edomex

La Secretaría de Movilidad del Estado de México otorgó las primeras 34 certificaciones a mujeres operadoras de transporte público en la Región 4, como parte del programa piloto "Mujeres al Volante", mediante el cual se pretende incorporarlas a este mercado laboral. El secretario de Movilidad, Daniel Sibaja González, refirió que este plan es parte de las políticas de equidad e inclusión laboral que impulsa la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, y se prevé que para el próximo año puedan ser incorporadas al menos mil mujeres en el sistema de transporte estatal

concesionado, incluido el Mexibús. "Fueron cuatro semanas intensas de capacitación, posteriormente pasaron la certificación que hace la secretaría y se les dio la licencia, porque para ser conductor del transporte público necesitas pasar un examen de conocimientos, necesitas la certificación que a ellas se les dio y necesitas un examen toxicológico al que también ya ingresaron y pasaron", explicó.

Delfina Gómez reconoce trabajos en la integración del Plan de Desarrollo del Estado de México 2023-2029

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez ha elogiado el esfuerzo de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz en la creación del Plan de Desarrollo de Edomex 2023-2029. En una reunión reciente, destacó la importancia de la colaboración entre autoridades de seguridad y justicia para asegurar la tranquilidad en la región. "Presidi la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz de este miércoles en el Palacio de Gobierno, Agradezco a quienes integran esta Mesa su asistencia ayer en la presentación del Plan de Desarrollo del Estado de México 2023-2029, ya que esto demuestra el equipo que

COLUMNAS

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

¿Habrá informes legislativos?

Acusan a cierto coordinador.

DGA: Bajaron delitos en julio.

En la recta final de la LXI Legislatura del Congreso Local del Estado de México, veremos si todos los legisladores, los más de 75, entre los propietarios y los suplentes que se incorporaron después, presentan su tercer informe de actividades legislativas. Desde ahora les adelantamos que la mayoría no lo hará, y menos quienes no serán parte de la próxima, el número 62 o de la federal en San Lázaro ni mucho menos los que fueron candidatos en las pasadas elecciones concurrentes y perdieron. Por ahora, solo sabemos de la diputada del PVEM, María Luisa Mendoza Mondragón que dará el suyo en Jilotepetec, donde derrotó a lo más rancio del priismo "atlacomulca", el próximo martes 6, donde seguramente estará acompañada de su dirigente estatal ... Y hablando de diputados locales, nos comentan que cierto coordinador de bancada de un partido recién derrotado, pero que él sí será nuevamente legislador, les está poniendo "peros" a sus compañeros de bancada con el tema de los "bonos" por fin de legislatura y por otros conceptos. Luego les damos más detalles ... Durante los trabajos de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, que preside la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, se informó que el Estado de México, en julio se registró su menor cifra de eventos de homicidio doloso desde el mes de diciembre de 2023 ... Esta semana debe definirse el tema de la sobrerepresentación legislativa, que no es otra cosa que cuando un partido tiene en las cámaras de diputados locales y federal así como en el Senado de la República o "cámara alta" una presencia en curules y escaños en porcentaje mayor al que obtuvo en su votación, es decir, que tiene mayor representación que la que ganó en las urnas, y por el mecanismo



de asignación de las diputaciones por el principio de representación proporcional, las llamadas plurinominales, no siempre es posible igualar ambos porcentajes, pero la ley permite que se pase hasta un máximo de 8%, que es mucho, pero así lo decidió el PRI en sus "años maravillosos" y era respaldado por el PAN, con quien se despachaba con cuchara grande esa repartición, pero con esas mismas reglas que ellos inventaron, ahora la soberrepresentación, sobre todo del "verde ecologista", les causa sorpresa e indignación, y tienen razón cuando dicen que no es posible que habiendo sido la segunda fuerza tendrán menos diputados que el partido que fue el quinto lugar y que obtuvo la mitad de sufragios que ellos, el tricolor, pero lo consiguieron, insistimos, con las reglas impuestas por los tricolores. Podrán impugnar, pero su queja no procederá ... Ciudadanos del municipio de Naucalpan presentados por el diputado local y ex líder del STEYM, David Parra Sánchez, solicitaron declarar a las "Torres de Satélite" como patrimonio de la humanidad ante la UNESCO. Así lo presentó en la sesión de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística del Estado de México (SOMEDEM) donde el legislador priista Enrique Jacob Rocha hizo la propuesta formal ... En esta temporada de lluvias empeora la circulación vehicular no solo por la basura que tapa alcantarillas sino por los baches, y la administración municipal que preside Fernando Flores Fernández en Metepec ha comenzado desde hace días el reencarpetado de la cinta asfáltica en varios puntos, algo que no han hecho en los otros municipios que conforman el Valle de Toluca ... El presidente municipal de Almoloya de Juárez, Óscar Sánchez García, presidió la Centésima Vigésima Quinta Sesión Ordinaria de Cabildo, donde se aprobó el Manual de Organización de la Unidad de Transparencia de Almoloya de Juárez, documento que brinda certeza jurídica a los procedimientos internos y garantiza la protección de datos personales, informó ... Feliz fin de semana, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

HISTORIAS DE POLÍTICA Y RADIODIFUSIÓN

hemos formado para trabajar día a día por el bienestar y la seguridad de los mexiquenses en la transformación del #EstadoDeMéjico. #ElPoderDeServir", comentó la Maestra Delfina Gómez Álvarez en sus redes sociales. Este Plan de Desarrollo de Edomex es un paso crucial para transformar la entidad y asegurar el bienestar de sus ciudadanos.

TEEM le da diputación del PRI a Morena

El Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) determinó restarle un diputado de representación proporcional (RP) al Partido Revolucionario Institucional y entregárselo al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) por lo que junto a aliados pasarán de tener 53 a 54 diputados en la LXII Legislatura mexiquense, es decir una holgada mayoría calificada. La resolución de la instancia jurisdiccional se aplicó en la revisión de las 17 impugnaciones contra igual número de escaños de representación proporcional, donde aclaró que para realizar la operación aritmética para dicha asignación debe ser considerada la votación válida efectiva y no emitida.

Floricultores pierden hasta 70% de ventas por cierre de carretera

Cayeron las ventas de floricultores y floristas de Tenancingo hasta un 70 por ciento, a una semana del cierre de la carretera, porque los clientes no llegan, por lo que tuvieron que tirar a la basura cientos de paquetes de rosas y otras especies que no se vendieron y se echaron a perder. Estudiantes del Frente Universitario del Sureste Mexiquense, pobladores y productores del municipio realizaron una manifestación en el lugar del hundimiento de la carretera Tenango-Tenancingo, para exigir su reapertura, pues las vías alternas encarecieron los servicios y afectaron la economía de las familias. "Han bajado muchísimo las ventas, en ocasiones tenemos que salir a Toluca o a la Ciudad de México por materiales, pero ahora estamos como encerrados, la verdad si nos ha afectado mucho, sobre todo porque ya no llegan los clientes de otros lados, nosotros vivimos del comercio", compartió Hilda Lara, vendedora de arreglos florales.

Julio el mes con menor número de víctimas de homicidio doloso; Delfina Gómez Álvarez.

Aumento de detenciones por la comisión de este delito y otras acciones permiten decremento.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Delfina Gómez Álvarez, informó que el Estado de México registró su menor cifra de eventos de homicidio doloso desde el mes de diciembre de 2023, lo que le permitió lograr que del 1º de enero al 31 de julio de este año disminuyera 10.66 por ciento este ilícito con respecto al mismo periodo en 2023.

Durante julio, en el Estado de México, los hechos de homicidio doloso lamentablemente registraron 177 víctimas, no obstante, esta cifra es 27.16 por ciento menor al número de personas que perdieron la vida por este ilícito en el mismo mes de

2023, en que fueron contabilizadas 243.

Es así como julio se convirtió en el segundo mes con menor número de víctimas de la actual administración, detrás de diciembre del año pasado.

Las acciones derivadas han dado como resultado que entre el 1º de enero y el 31 de julio de 2024 fueran detenidos más de 750 individuos relacionados con este delito, 82.5 por ciento de estas capturas se realizaron en cumplimiento de orden de aprehensión. La Gobernadora destacó que estos resultados son parte del trabajo conjunto entre los tres órdenes de gobierno y enfatizó en que se mantiene una articulación interinstitucional para responder a las necesidades de las y los mexiquenses. ●